

MESA DE DIALOGO:

# Iglesia Católica Entregará Datos Este Viernes

El obispo castrense y presidente de la Comisión Nacional del Jubileo, monseñor Pablo Lizama, afirmó que a través del secretario general del Episcopado que la Iglesia Católica entregará mañana viernes en la tarde o el sábado en la mañana toda la información reunida sobre detenidos desaparecidos al Presidente de la República en el marco de los acuerdos asumidos en la Mesa de Diálogo.

Si bien advirtió que no existe certeza de cuántos serán los casos dados a conocer, aseguró que "existe información conducente y lo que a nosotros más nos preocupa es que no se dé tanta importancia al número de casos, ya que esto podría ocultar o dañar el trabajo de fondo que se ha hecho para llegar a encontrar el mayor número de detenidos desaparecidos".

No obstante, el obispo Lizama reconoció que él maneja información de dos casos que entregará en su momento, uno bastante vago y otro un poco más conocido.

A su vez, destacó el intenso trabajo realizado por las Fuerzas Armadas y Carabineros para llegar a un mayor número de situaciones resueltas.

En este marco, si bien cree que el país está tranquilo, Lizama lamentó que el desarrollo de la Mesa de Diálogo se haya visto empañado en algunos momentos por la agitación de la contingencia nacional.

A juicio del prelado el momento político del país ha frenado la entrega de información "y ciertamente que el clima no ha ayudado a soltar a los que es-

- Ejército no es partidario de prorrogar el período de búsqueda de antecedentes.
- Diputada Laura Soto (PPD) predice fracaso de la mesa de diálogo.

tán temerosos a dar una información".

Por ello piensa que la Iglesia debe seguir trabajando y esforzándose en este tema, ya que si bien han sabido salir adelante predicando un mensaje positivo y de reconciliación, asegura que "en Chile todavía nos miramos con sospecha".

En cuanto a la convivencia nacional, el obispo castrense enfatizó que "no hay ningún gesto y ningún acto que por sí solo vaya a solucionar todos los problemas". Sin embargo, cree que pedir perdón y poder construir un país como hermanos son pequeños pasos que pueden ayudar.

"Ninguno de los actos que ha hecho el Jubileo ha pensado en borrón y cuenta nueva, ni impunidad ni ninguna cosa así, pero también la Iglesia es capaz de predicar la misericordia y el perdón, porque lo está ejerciendo cada día", dijo.

## EJÉRCITO NO DESEA PROLONGAR BÚSQUEDA

En tanto, fuentes del Ejército reiteraron ayer que la institución no considera que sea necesario que se prolongue por seis meses más el período de búsqueda de los restos de los detenidos desa-

parecidos, fijado por la Mesa de Diálogo.

Recalaron que el Ejército tiene claro que ha realizado "su mayor esfuerzo" en los últimos meses para aclarar lo sucedido en pos de la unidad nacional y ello pese a diversas circunstancias que han enturbiado el proceso.

Por ello, se agregó, una eventual prórroga no tendría mejores resultados que los obtenidos hasta la fecha.

Teniendo claro que el plazo definitivo concluirá este sábado, se estima que tanto el Ejército, como la Armada, la FACH y Carabineros entregarán sus resultados antes del fin de semana, eventualmente este viernes.

En la institución castrense se evitó entregar cifras o datos de los resultados, aduciendo que hasta última hora podrían producirse cambios dentro de esa información.

## LAURA SOTO: "MESA DE DIÁLOGO FRACASÓ"

Por su parte, la diputada PPD Laura Soto vaticinó ayer que los resultados de la Mesa de Diálogo y del proceso de recopilación de antecedentes por parte de las Fuerzas Armadas y de Orden en

relación al paradero de detenidos desaparecidos sólo llegarían a un 10 por ciento del total de los más de mil casos pendientes.

De esta forma la parlamentaria afirmó que "la mesa de diálogo es el fracaso más absoluto ya que sólo se podría llegar a determinar el paradero de sesenta u ochenta personas".

Laura Soto consideró necesario que se mantenga la actual interpretación que los tribunales de justicia están haciendo de la Ley de Amnistía de 1978, ya que de otra forma, "se estaría levantando un manto de impunidad sobre las violaciones a los derechos humanos".

Asimismo, considera negativo que el Gobierno, a través del ministro de Defensa, Mario Fernández, no haya establecido exigencias numéricas a las instituciones armadas.

La legisladora llamó al Presidente Lagos a crear nuevas instancias alternativas para concretar la unidad nacional con "características similares a la Comisión de Reparación y Reconciliación".

En la oportunidad, la parlamentaria dio a conocer una nómina en la que figuran los nombres de 539 ex agentes de la Central Nacional de Información (CNI) que, según dijo, "manejarían información privilegiada sobre el paradero de detenidos desaparecidos".

Se trata de una lista entregada originalmente por el general (r) Fernando Torres Silva en junio de 1998 a los tribunales de justicia en el marco de las investigaciones de la llamada "operación Albania".